



## **LXIII Legislatura, Tercer Año de Ejercicio**

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA A LA SECRETARÍA DE SALUD A QUE INFORME SOBRE LOS AVANCES DEL PROGRAMA DE ACCIÓN ESPECÍFICA PARA LA PREVENCIÓN, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE LA HEPATITIS C 2016-2018.

**Dr. Fernando Mayans Canabal**, Senador de la República a la LXIII Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 78 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en los artículos 58, 59 y demás aplicables del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, me permito poner a la consideración de la Comisión Permanente, la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, como de urgente resolución con base en las siguientes:

### **CONSIDERACIONES**

La hepatitis C es una enfermedad infecciosa hepática habitualmente crónica y progresiva causada por el virus de hepatitis C, es un virus ácido ribonucleico perteneciente al género Hepacivirus de la familia Flaviviridae. Existen seis genotipos y más de 50 subtipos del virus de hepatitis C, su amplia heterogeneidad genética dificulta el desarrollo de vacunas.

Este virus puede causar una infección, tanto aguda como crónica, cuyas manifestaciones pueden variar entre una dolencia leve, y una enfermedad grave de por vida. Por lo general, la infección aguda es asintomática.

Como se sabe el virus de la Hepatitis C puede permanecer en la sangre de una persona sin presentar síntomas, incluso hasta 20 años después hasta que produce inflamación y daño al hígado, lo que puede derivar en una hepatitis crónica, cirrosis o un cáncer de hígado. La buena noticia es que la hepatitis C se puede curar. Hoy en día existen medicamentos efectivos que en un lapso de tres meses el paciente puede recuperarse totalmente.

Ha sostenido la Organización Mundial de la Salud, que la hepatitis viral C es un gran desafío para la salud pública, afectando a 325 millones personas en todo el mundo. Éstas son las mayores causas del cáncer de hígado, lo que lleva a 1,34 millones de muertes cada año.

En la región de las Américas, los 3,9 millones de la gente que vive con hepatitis B crónica B y 7,2 millones con hepatitis C crónica han dado como resultado más de 125 000 muertes cada año, a consecuencia de cáncer del hígado y enfermedad hepática (cirrosis).



### LXIII Legislatura, Tercer Año de Ejercicio

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA A LA SECRETARÍA DE SALUD A QUE INFORME SOBRE LOS AVANCES DEL PROGRAMA DE ACCIÓN ESPECÍFICA PARA LA PREVENCIÓN, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE LA HEPATITIS C 2016-2018.

Se ha establecido como el lema del Día Mundial de la Hepatitis 2018: "**Hepatitis. Es hora de diagnosticar, tratar y curar**". De ahí que señala la OMS que las actividades enfocadas bajo este lema pueden ayudar a lograr los siguientes objetivos a nivel mundial y en los países:

- a) apoyar la expansión de los servicios de prevención, pruebas, tratamiento y atención de la hepatitis, con un enfoque específico en promover las recomendaciones de la OMS para las pruebas y el tratamiento;
- b) mostrar las mejores prácticas y promover la cobertura de salud universal de los servicios de atención de hepatitis; y
- c) mejorar las alianzas y la financiación en la lucha contra la hepatitis viral.

.Es por esta razón que en el marco del Día Mundial de la Hepatitis C, se hace oportuno recordar y reiterar, que:

- La Organización Mundial de la Salud, ha trazado como metas para erradicar las hepatitis virales para el año 2030, reducir en un 90 por ciento nuevas transmisiones de hepatitis, diagnosticar en el mismo porcentaje a pacientes y reducir la mortalidad hasta en un 65 por ciento.
- La escasa cobertura de las pruebas y el tratamiento es la brecha más importante en la que se debe trabajar con el fin de alcanzar los objetivos de eliminación global para 2030.
- En nuestro país, no existe una cifra precisa, pero la Secretaría de Salud calcula que existen al menos 1.7 millones de personas con hepatitis C.
- Ante este problema de salud pública propuse integrar un grupo de trabajo interinstitucional para implementar un Programa Nacional para la Prevención y Atención del virus de la Hepatitis C, con la participación de los sistemas estatales de salud.
- Gracias a este llamado, la Secretaría de Salud instaló el grupo de trabajo desde octubre de 2015, y se logró implementar un Programa Nacional en la materia.



### **LXIII Legislatura, Tercer Año de Ejercicio**

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA A LA SECRETARÍA DE SALUD A QUE INFORME SOBRE LOS AVANCES DEL PROGRAMA DE ACCIÓN ESPECÍFICA PARA LA PREVENCIÓN, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE LA HEPATITIS C 2016-2018.

Por lo anterior, pido a la Presidencia de la Mesa Directiva de esta Comisión Permanente, que someta consideración del pleno como de urgente resolución, el siguiente:

#### **PUNTO DE ACUERDO**

**ÚNICO.-** La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, solicita a la Secretaría de Salud, informe sobre los avances del Programa de Acción Específica para la Prevención, Diagnóstico y Tratamiento de la Hepatitis C 2016-2018, en particular, respecto a las acciones de promoción de la salud y prevención; creación y operación del Sistema Especial de Vigilancia Epidemiológica de Hepatitis C; su identificación en el Sistema Nacional de Información Básica en Materia de Salud (SINBA); acreditación de establecimientos y servicios de atención médica; operación de protocolos para la atención médica integral; capacidad de respuesta interinstitucional e investigación y desarrollo de procesos para el trasplante hepático.

#### **SUSCRIBE**

Salón de Sesiones de la Comisión Permanente a 1 de agosto de 2018.